

# DIARIO DE PALMA.

LUNES 17 DE JULIO.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... 10 rs.  
 MAHON é IBIZA, franco.. 12 id.  
 Cada número suelto..... 1 sueldo.

Sale el sol á 4 h. 41 ms. . . . . y se pone á 7 h. 19 ms.  
 Sale la luna á 11 h. 54 ms. de la noche y se pone á 12 h. 42 ms. de la mañana.  
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio dia  
 12 h. 6 ms.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA.... Libreria de D. F. Guasp.  
 MAHON.... D. Matías Mascaró.  
 IBIZA..... D. Joaquín Cirer y Miramont.

NOTICIAS ESTRANJERAS

De la *Independencia belga* del 1º de julio tomamos lo siguiente:

Los periódicos ingleses publican las siguientes noticias:

Bajo los datos mas positivos podemos asegurar que el vice almirante sir Charles Napier se hallaba el 20 de junio con las escuadras á la vista de Barosum dirigiéndose á Cronstadt con los buques siguientes:

El duque of Wellington de hélice. . .	151 cañs.
El Saint Jean d'Acre. . . . .	101
El Princess Royal de hélice . . . . .	91
El César id. . . . .	90
El Nile id. . . . .	90
El Cressy id. . . . .	80
El Majestic id. . . . .	80
El James Watt id. . . . .	91
El Edimburgh id. . . . .	60
El Blenheim id. . . . .	60
El Hogue id. . . . .	60
L'Imperiense id. . . . .	51

La *Penelope*, la *Magicienne* y el *Gorgon* vapores de rueda y seis navíos franceses.

Mientras estas fuerzas obrarán sobre Cronstadt el contra almirante Corry debe vigilar y bloquear la escuadra de Sweaborg con los buques siguientes:

El Neptune . . . . .	120 cañs.
El Saint George. . . . .	120
El Prince Regent . . . . .	90
El Monarch . . . . .	84
El Boscawen . . . . .	70
El Cumberland . . . . .	70
El Aja . . . . .	60

El *Bulldog*, vapor de ruedas y dos navíos de línea franceses; y el contra almirante Plumridge con sus vapores de hélice y de ruedas bloqueará el golfo de Botnia.

Desde el faro de Tronskar se ve muy bien á Sweaborg y Helsingfors, y aunque parece se hallan prontos á salir al mar los navíos rusos, sin embargo no hacen movimiento alguno.

El almirante Plumridge con el *Leopard*, el *Odiu* y el *Vulture* ha cumplido al pié de la letra con las instrucciones que se le habia dado, reducidas en pocas palabras: á tomar, incendiar y destruir.

La escuadra francesa se halla en un estado excelente, y la mayor cordialidad reina entre la oficialidad de ambas escuadras.

Se lee en la correspondencia prusiana lo siguiente:

Segun una carta de Galatz, algunos buques austríacos procedentes del mar Negro en lastre han traído la noticia del bloqueo de la embocadura del Sulina los buques que salen no son detenidos y los que entran en lastre son admitidos despues de un escrupuloso registro. Varios buques austríacos y griegos que intentaban remontar el Danubio cargados de arroz y aceite han sido conducidos á Varna. Se encuentran en el Danubio unos 50 barcos que se dirigian unos á Ismail y otros á Galatz.

Un parte del *Times* fecha 20 de junio en Kalarasach dice así:

«Al tiempo de pasar por el puente de barcos quinientos artilleros rusos con su artillería y municiones, una desecha tempestad se lo llevó de cuyas resultas todos perecieron.»

«Los rusos se llevan de Bucharest los archivos de la Valaquia.

El gobierno ingles ha resuelto enviar á Oriente dos regimientos mas de caballería.

Londres, viérnes por la mañana.

En la sesion de ayer en la cámara de los comunes dejó lord John Russell contestando á una interpelacion de lord Dudley Stuart, que Austria se habia entendido con la Puerta para la expulsion de los rusos de las provincias danubianas, ó para ocuparlas si las evacuasen.

Londres viérnes.

En la misma sesion lord Dudley Stuart llamó la atencion de la cámara hácia las recientes modificaciones ministeriales, declarando en medio de estrepitosos aplausos que lord Palmerston es el indicado para ponerse al frente del departamento de la guerra nuevamente creado, y que á su ver el país ha dejado de tener confianza en el ministerio.

Lord John Russell ha manifestado que no se habia recibido todavía la respuesta del gabinete ruso á la nota de Austria.

La Inglaterra no es consignataria del tratado entre el Austria y la Puerta.

*Correo de la noche.*—*Paris 30 de junio 8 de la mañana.*—El *Monitor* publica de la correspondencia que se le ha dirigido de Jarsi con fecha 20 de junio entre otras cosas lo siguiente:

La órden de retirarse se ha dado á las tropas rusas. Antes de emprender esta retirada cada dia mas necesaria á medida que van acercándose á los Balkanes las tropas anglo-francesas, creia el mariscal Paskevitch poder conseguir alguna ventaja notable para compensar el mal efecto que iba á producir un movimiento retrógrado. No acostumbrados á dar golpes decisivos sin contar con grandes masas reunió el mariscal en el radio de Silistria fuerzas considerables, pues no bajaban de cien mil hombres los reunidos delante Silistria cuando se presentó allí segun noticias fidedignas, y no considerándolas todavía suficientes para el éxito deseado mandó venir delante Silistria no solo muchos militares mas de soldados particularmente de artillería, sino hasta milicias de la Valaquia, que si en efecto no tomaron parte en la lucha figuraron en el ejército sitiador. Estos datos numéricos facilitados por personas á la vez imparciales y competentes harán conocer toda la estension de los grandes descalabros que han experimentado los rusos delante de Silistria, y malogrado la empresa que les era tan necesaria para encubrir su retirada: no pueden ya ocultar á la Europa que se retiran delante los turcos y sus aliados.

El *Indus* ha llegado al puerto de Marsella con noticias de Constantinopla del 20 de junio; lo único importante que nos ha traído este correo es el tratado celebrado entre la Turquía y el Austria con motivo de la ocupacion de los principados.

El testo de este tratado es el siguiente:

S. M. el emperador de Austria, reconociendo que la existencia del imperio otomano en sus límites actuales es necesario al mantenimiento del equilibrio de los estados de Europa; y que especialmente la evacuacion de los principados danubianos es una de las condiciones de la integridad del imperio. y pronto ademas á cooperar por los medios que estén á su alcance á las medidas propias para realizar el objeto de la union formada entre los gabinetes y las altas cortes representadas en la conferencia de Viena.

S. M. el Sultán ha aceptado el ofrecimiento de amistoso auxilio y por lo tanto ha creído conveniente celebrar un tratado para determinar el modo con que deberá llevarse á cabo esta ocupacion. Con este objeto S. M. I. el Sultán y su magestad el emperador de Austria han nombrado sus respectivos plenipotenciarios, á saber:

S. M. I. el Sultán á Mustafa Reschid Pacha ex-gran visir, actualmente su ministro de negocios estrangeros, condecorado con la órden imperial de Medjidíé de primera clase etc.

Y S. M. el emperador de Austria, al baron Carlos de Bruck consejero íntimo de S. M. austríaca su embajador y ministro plenipotenciario cerca de la Sublime Puerta, gran cruz, etc.

Los cuales despues de haber cambiado sus respectivos y plenos poderes, hallados en buena y debida forma, han convenido los artículos siguientes:

Art. 1º S. M. el emperador de Austria se obliga á agotar todos los medios de negociacion para obtener la evacuacion de los principados danubianos por el ejército estranero que los ocupa y emplear en caso necesario el número de tropas que se crea conveniente para conseguirlo.

Art. 2º En este caso pertenecerá esclusivamente al comandante en jefe imperial austríaco el dirigir las operaciones de su ejército, dando sin embargo parte de ellas en tiempo útil al general en jefe del ejército otomano.

Art. 3º S. M. el emperador de Austria se obliga de comun acuerdo con el gobierno otomano á restablecer en los Principados en tanto como sea posible el estado legal de cosas, tal como resulta de los privilegios acordados por la Sublime Puerta para la administracion de aquellos países. Las autoridades locales reconstituidas no podrán estender su autoridad hasta querer intervenir en los asuntos del ejército austríaco.

Art. 4º La corte imperial de Austria se obliga ademas á no celebrar con la corte imperial de Rusia ningun tratado sin que tenga por base los derechos soberanos de S. M. I. el sultán y la integridad de su imperio.

Art. 5º Asi que se haya logrado el fin de esta convencion con la conclusion de un tratado de paz entre la Sublime Puerta y la corte imperial de Rusia, S. M. el emperador de Austria tomará las medidas necesarias para retirar sus fuerzas de los principados dentro el menor tiempo posible. Los pormenores sobre la retirada de las tropas será objeto de un tratado especial con la Sublime Puerta.

Art. 6º El gobierno austríaco espera que las autoridades del país ocupado temporalmente por las tropas imperiales les prestarán todos los auxilios y facilidades tanto en sus marchas como en sus campamentos, tanto para su subsistencia y la de sus caballos como para sus comunicaciones. El gobierno austríaco espera igualmente á que se accederá á toda demanda relativa á las necesidades del servicio dirigida por los comandantes austríacos y al gobierno otomano por el embajador imperial en Constantinopla, ya directamente á las autoridades locales, á menos que no lo hagan imposible razones de fuerza mayor. Se entiende que los comandantes del ejército austríaco cuidarán de que reine entre las tropas la mas estricta disciplina, y que respetarán y harán respetar las propiedades del mismo modo que las leyes, culto y costumbres del país.

Art. 7º La presente convencion será ratificada y las ratificaciones cambiadas en Viena en el espacio de cuatro semanas ó antes, si puede ser, á contar desde el dia de la firma.

En fe de lo cual los plenipotenciarios respectivos la han firmado y sellado.

Hecho por duplicado en un solo y mismo efecto en Bogadgi-Keny, el 14 de junio de 1854.

(Firmado) *Mustafa Reschid.*  
*Baron C. de Bruck.*

Una correspondencia de la *Gaceta del Mediodia*, dice que este tratado es un paso hecho en la via en que han entrado la Francia y la Inglaterra. *El diario de Constantinopla* añade que es una prueba de que la conducta del Austria respecto de la Puerta no es ménos generosa que la de la Francia y de la Inglaterra.

Con tal de que el Austria no quiera mas tarde ser generosa tambien con la Rusia es indudable que este tratado debe causarnos una viva satisfaccion.

El vapor correo *El Mallorquin* ha fondeado en este puerto, sin la menor novedad, á las ocho y media de la mañana.

Los periódicos de Madrid que hemos recibido alcanzan al 12 del actual, de los que tomamos las siguientes

## NOTICIAS NACIONALES.

MADRID 12 DE JULIO.

El *Heraldo* del día 7 publica un curioso documento. Es el parte oficial de la acción de Vicalvaro, dado por el jefe de los sublevados don Leopoldo O'Donnell. Hé aquí el documento en cuestión:

*Division monárquica constitucional.—Estado mayor.—Adición á la orden general del 1.º de julio de 1854.—El Esmo. Sr. Teniente general comandante en jefe de la division ha dispuesto se publique como adición á la orden general del 1.º de julio, la reseña de la acción de Vicalvaro ocurrida en 30 de junio próximo pasado, para satisfacción de las tropas que han tenido parte en ella.*

Puesta en marcha la division desde Alcalá á las tres y media de la mañana, y despues de un pequeño descanso en Torrején de Ardoz, se dirigió por el puente de Viveros sobre Coslada y Vicalvaro á la vista de la capital. Las tropas se alojaron en este último punto hasta medio día, hora en que habiendo avisado los puestos avanzados la aproximacion de fuerzas de Madrid, se formó la division en actitud de esperarlas. Avisos sucesivos de la retirada de dichas fuerzas y su nueva aproximacion, repetidas por tres veces, impulsaron al general en jefe á avanzar en columnas hasta darles vista para obrar segun aconsejasen las circunstancias.

La guarnicion de Madrid habia salido, en efecto, casi en su totalidad, presentando su línea sobre la carretera de Alcalá, desde el convento de Atocha, donde apoyaba su derecha cubierta su espalda por las tapias y alturas del Retiro. Partiendo de esta base, fué adelantándose hasta las posiciones que ocupaban nuestras grandes guardias de caballería, á cuya proximidad hizo avanzar algunos ginetes y una batería sostenida por infantería, con objeto de arrollar la fuerza del escuadron de cazadores de Granada, que constituía nuestra primera observación. Los cazadores de Granada estendidos en guerrilla y con una seccion del regimiento de Almansa en reserva, se batieron en retirada segun las órdenes del Esmo. Sr. general en jefe, cargando con oportunidad y bravura para no dejarse envolver. El movimiento de retirada duró, sin embargo, muy poco tiempo. Dos escuadrones mínimos del regimiento de Almansa, adelantándose á sostener la posición, amagaron una carga sobre el flanco izquierdo enemigo, con objeto de obligarle á cambiar su frente, retirando ó avanzando esta ala, y presentar la oportunidad de cargarle á fondo.

Entre tanto, los demas cuerpos de caballería de la division desplegaron nuestra línea, avanzando en columnas cerradas á la vista del enemigo que ocupaba ya las alturas al frente de la venta del Espiritu Santo y arroyo Abroñigal, y desde donde empezaron á disparar sus baterías protegidas por los cuadros de su infantería. La caballería contraria se sintió en ambas alas de su línea.

La acción empezó á empeñarse sobre nuestra izquierda por una carga de la caballería enemiga amagó á los escuadrones de Almansa, y que fué rechazada por otra mas vigorosa con que estos repelieron é hicieron retirar desordenadamente al enemigo. En este momento, y tratando de aprovechar el éxito de las cargas de Almansa, el regimiento del Príncipe cargó sucesivamente con sus dos primeros escuadrones á la artillería y masas de infantería del ala izquierda de los enemigos, llegando á las bocas de los cañones, que despues de haber dirigido sus balas rasas y granadas con entera puntería sobre nuestras columnas, recibieron á pocos pasos la acometida de nuestros carabineros. El Príncipe hubiera tomado sin embargo la artillería á cuyas piezas no le impidió llegar el destrozo de la me-

tralla, si las masas de infantería, que las apoyaban intactas y alentadas con la fuerza de su posición y mientras faltas de fuego, no hubiesen opuesto á las aclaradas filas de nuestros escuadrones un diluvio de balas.

La retirada natural de los escuadrones del Príncipe para rehacerse, fué oportunamente aprovechada por otros dos enemigos de Villaviciosa y la guardia civil, que se lanzaron en su seguimiento. Esta caballería, sin embargo, fué rechazada en la mitad de su carrera por los escuadrones del Príncipe 3.º y 4.º que la arrollaron, acuchillando á su mayor parte y admitiendo en sus filas gran número de soldados de Villaviciosa con el estandarte y cuatro oficiales que volvieron sus lanzas llamándose amigos. Una carga repetida por estos mismos escuadrones dió lugar á que el porta estandarte de Villaviciosa y algunos individuos mas de su cuerpo que solo se habian unido al considerarse prisioneros, volviesen á marcharse incorporándose con los enemigos.

*El sangriento efecto de la artillería*, que con la seguridad de no ser ofendida por nuestra falta de esta arma habia estudiado y aprovechado impunemente como blanco los pechos de nuestros soldados, acalorando la acción hizo lanzar nuevamente á la carga al regimiento de Farnesio. Su coronel herido y prisionero, un oficial muerto y varios oficiales y soldados heridos á la boca misma de los cañones, atestiguan el arrojito desplegado en estas cargas, donde nuestros gritos de *viva la reina y la constitucion*, han sido sofocados por las detonaciones y la metralla enemiga.

Repetidas cargas de este mismo cuerpo, de los de Borbon, Santiago y Escuela de caballería han debido convencer á nuestros enemigos en la acción de Vicalvaro de que el sentimiento que inspiraba aquellos vivos no se apaga sino con la muerte en el corazón de nuestros bravos.

La infantería, aunque en menor número que la caballería, el día de la acción, y entrando en ella como parte accesoria por las condiciones especiales del combate, no ha rayado mas bajo en bizarría que nuestra caballería. El regimiento del Príncipe con su bravo brigadier puesto á la cabeza, debe estar satisfecho de la honra que ha conquistado. Los soldados bisoños, los oficiales recién salidos del colegio de una y otra arma han recibido al lado de los veteranos su bautismo de sangre, no dejando lugar á hacer distincion especial de ninguno en la parte de gloria que á todos ha cabido.

Los generales, los jefes y oficiales sin cuerpo; los mismos que tenían plaza y colocacion determinada en los de la division, no contentándose con disputar la primacia en lanzarse al enemigo, se han reproducido en todas partes, presentándose siempre á la cabeza de los escuadrones en sus cargas sucesivas. El teatro de la acción ha sido digno, como la causa es noble. La capital de la monarquía que ha oido nuestras aclamaciones, ha presenciado como se baten por la reina y la constitucion los soldados, á cuyo frente considerará siempre como un honor haberme encontrado.—Leopoldo O'Donnell.

(España.)

### Ocurrencias de Alcira.

En el lugar correspondiente de este número hemos insertado el parte oficial de la ocupacion de Alcira por nuestras tropas.

Dicha villa se hallaba ocupada hace tres ó cuatro dias por algunos rebeldes del pais, quienes creían sin duda que el resto de la provincia seguiría su mal aconsejada conducta; pero la esperiencia les ha demostrado que la sensatez es una de las primeras virtudes de los valencianos, y tenemos la satisfacción de decir que ni una sola persona notable se les ha unido, y por el contrario hemos visto permanecer tranquilos en sus casas las de todas opiniones.

Estrañarán acaso nuestros lectores que sea esta la primera vez que hablamos de la rebelion de Alcira, pues en verdad tenían derecho á esperar de nosotros la noticia de la ocurrencia inmediatamente que llegó á nuestro conocimiento, pero breves palabras bastarán para explicar este silencio.

Esa rebelion no tenía la menor importancia: el número de rebeldes no era considerable: entre ellos no había notabilidad alguna, y además todos los hombres políticos manifestaban su desaprobacion; pero como si bien esto era cosa sabida en la provincia, se ignoraba fuera de ella, y acaso recordando que Alcira fué el centro del pronunciamiento de 1840, pudiera creer-

se en alguna parte que se trataba de una plaza fuerte, nos pareció prudente esperar hasta poder participar á la vez el principio y el fin de la rebelion, persuadidos como lo estábamos de que no se haría esperar mucho tiempo, á consecuencia de las energicas medidas que habia adoptado nuestro digno capitán general.

En efecto, anteayer hicieron nuestras tropas un amago sobre Alcira; pero como la villa está defendida por el rio Júcar, y no era cosa de usar de artillería, no produjo por el momento los resultados deseables, y el ardimiento de los soldados fué causa de que experimentaran alguna pérdida. Pero ayer, segun espresa el parte oficial, fué ocupado el pueblo, y con esto queda asegurada la tranquilidad, que sigue inalterable en el resto del distrito militar.

Este acontecimiento es una nueva prueba de la importancia de los perturbadores del orden público, y de la lealtad, decision, y valor de las tropas de nuestro ejército.

Leemos en el *Conciliador* de Valencia del 9 de julio:

### Gobierno militar de la plaza de Valencia.

El Esmo. Sr. capitán general acaba de recibir del brigadier de la columna contra los pronunciados de Alcira, el parte telegráfico de las seis de la mañana, que á la letra dice así:

«Esmo. Sr.: Los sublevados han salido de Alcira. La guardia civil está dentro de ella, y las tropas van á entrar.»

S. E. me dice al comunicarme dicho parte:

«Lo que me apresuro á trasladar á V. E. para que desde luego tenga la debida publicidad, y se dé tan satisfactoria noticia á los compañeros de armas de los que tan bizarramente se han conducido á las puertas de Alcira.»

En su cumplimiento he dispuesto se publique en los diarios de esta capital y *Boletín oficial*, para noticia y satisfacción de los leales habitantes de la misma.

Valencia 8 de julio de 1854.—El general gobernador, Rafael de Leon.

### De la España del 11 tomamos lo siguiente:

En la seccion oficial del presente número, verá el lector las noticias que ha publicado la *Gaceta* acerca del último estado de la sublevacion. Estas noticias se refieren á los partes recibidos por el gobierno de S. M. hasta el domingo por la noche; y como desde entonces acá hayan ocurrido varios sucesos, vamos á referirlos segun han llegado á nuestro conocimiento, procurando en todo aproximarnos á la exactitud, ya que el lograrla por completo sea punto ménos que imposible, atendida la facilidad con que se desfiguran los hechos al pasar de boca en boca.

Parece indudable que los pronunciados se han puesto en plena retirada hácia Andalucía. Despues de haber andado algunos dias con movimientos indecisos por la Mancha, inclinándose unas veces á la parte de Estremadura y volviendo otras á la carretera general, se reunieron todos en Manzanares, y se pusieron en marcha para Santa Cruz de Modela, para estas horas deben estar en Despeñaperros. En Manzanares se les ha unido el general Serrano, que subió de Andalucía, acompañado de cuatro criados suyos, en traje del pais.

Se habia dicho con tanta repetición que los sublevados habian escogido las llanuras de la Mancha para tomar la revancha de la derrota de Vicalvaro, que todo el mundo creía que aguardarian hácia Mora, Almagro ó Daimiel á la division que marcha en su seguimiento con el señor ministro de la Guerra á su cabeza. Las llanuras de la Mancha ofrecen con efecto la ventaja de que en ellas un jefe hábil y de ojo experimentado puede sacar gran partido de la caballería, cuando en esta arma es superior á su contrario. El Sr. ministro de la Guerra, por la inferioridad numérica de ginetes, tenía por precision que encerrar las tres armas en una misma combinacion, maniobrando en masa sin poder ejecutar estensos despliegues. A pesar de todo, los sublevados no han creído conveniente aguardar á la division de operaciones, y por mas que esta se ha movido rápidamente, no le ha sido posible alcanzarlos. El señor ministro de la Guerra, que tenía su cuartel general

en Madrudejos, se adelantó á Villarrubia, y desde este punto salió para Manzanares. Es de suponer que hará cuanto sea posible para seguir de cerca á los sublevados, aunque la empresa es difícil, porque estos marchan con precipitacion, llevando en carros la poca infantería que tienen.

Antes de emprender la retirada á Andalucía, se han separado de la columna de O'Donnell los paisanos que se habian agregado á la sublevacion. Forman estos, cuya mayor parte son de Madrid y de sus inmediaciones, una partida á cuya cabeza va el Sr. Buceta, que siendo capitán de la Guardia civil figuró en la insurreccion de Galicia en 1848, y despues en todos los acontecimientos revolucionarios que se han sucedido desde aquella época, principalmente en Madrid. Corren diferentes versiones acerca de la separacion de esta gente. Unos suponen que han re-

putgnado marchar á Andalucía, mientras que otros aseguran que no habiendo podido O'Donnell traerlos á raya, ni hacerlos entrar en los principios de disciplina militar, y temiendo que el mal ejemplo cundiera entre las tropas, ha tomado la resolucion de deshacerse de ellos, enviándolos á promover la insurreccion en otras comarcas. El hecho es que Buceta está en campaña, al parecer por su propia cuenta, y no sabemos si con su antigua bandera. Su primera empresa ha sido un acto de sorpresa. Marchando desde la parte de San Clemente, se corrió con rapidez por la izquierda de la division de operaciones, y entrando en el camino Real por encima de Tarazona, se presentó de noche en Cuenca: las autoridades no tenían el mas leve indicio de la aproximacion del enemigo: así es que fueron completamente sorprendidas, sin haber tenido tiempo para aprestarse á la defensa. Buceta se apoderó de la ciudad, donde permaneció algunas horas, sacando cuanto podia venirle bien para armar y equipar sus soldados. No tenemos mas detalles. Hoy los publicará la *Gaceta*, y suponemos que tanto el comandante general como el gobernador de la provincia, que se encontraban en Cuenca, tendrán buenas razones para explicar el hecho de haber entrado los sublevados sin encontrar resistencia. En nuestro concepto, Buceta lleva proyectos de darse la mano con las partidas que se han levantado en el antiguo reino de Valencia. Acerca de estas, los periódicos de aquella ciudad y la *Gaceta* suministran algunos datos.

Las noticias de las demas provincias son completamente satisfactorias; en todas ellas reina la mas perfecta tranquilidad. De Zaragoza sabemos que el 8 por la noche no ocurría allí la menor novedad. Habia llegado procedente de Lérida, el regimiento infantería de Zamora, que ha relevado al de Mallorca, cuyo cuerpo está en marcha para Madrid, con su coronel el señor brigadier Moltó. En Cataluña, Navarra y provincias Vascongadas, continúa el orden inalterable.

Al señor general Turon se le espera hoy en Madrid.

Anoche salió por el ferrocarril de Aranjuez un hermoso escuadron de carabineros, procedente de la comandancia de Badajoz, que va á incorporarse con la division de operaciones.

De los heridos que los sublevados dejaron en Alcalá, doce de los mas leves han entrado en el hospital militar de Madrid.

Segun las últimas noticias, el grueso de las fuerzas de los sublevados debe encontrarse cerca de Despeñaperros. Las tropas de S. M. se encuentran ya en Manzanares ó en sus inmediaciones.

Anteayer domingo terminó la cuarentena que tenía alejada á S. M. la reina madre del palacio de su augusta hija. Habiendo declarado los facultativos que no existia ya el mas remoto peligro de contagio, la reina Cristina pasó á ver á S. M. la Reina á las seis de la tarde, por primera vez desde que fué atacada por su reciente enfermedad. Inútil es decir cuán satisfactoria sería esta entrevista, despues de tan larga interrupcion, entre las dos augustas señoras que se profesan tan entrañable cariño.

Se nos ha dicho que á las últimas noticias extraordinarias que se han recibido en el ministerio de la Gobernacion procedentes de Valencia son completamente esterminadas por las tropas de S. M. que activamente las persiguen.

Ayer han entrado en esta corte 112 carabineros, procedentes de Badajoz. Estas fuerzas con otras de la misma arma que van llegando aisladamente se incorporarán á la mayor brevedad á la division de operaciones.

Se ha presentado en esta corte un oficial de infantería que ha abandonado las filas de los sublevados.

La partida que se separó de los sublevados y que tomando la direccion de la provincia de Cuenca, interceptó el correo de Alicante y Murcia que debió haber llegado ayer á esta corte, ha penetrado ya en la mencionada ciudad de Cuenca, donde no existia ni un solo soldado ni el mas pequeño elemento de resistencia. Esta partida va mandada por el señor Buceta, que tan activa parte ha tomado en todos los movimientos de carácter progresista. Casi todos los que le siguen son paisanos de los que se incorporaron á O'Donnell en Aranjuez.

Despues de haber sido dispersada la partida de Alcira, como saben ya nuestros lectores, la otra que corria tambien por la provincia de Valencia ha sido copada. De los 84 hombres de que se componia, 57 quedaron en poder de nuestras tropas, y el jefe de ellos, Ferrer, muertos en el campo.

Nos aseguran personas á quienes debemos dar completo crédito, que al dirigirse á Madrid desde Bax el embajador frances en esta corte, marques de Turgot, no ha obedecido á órdenes espresas de su gobierno, como ayer se dijo, sino á la consideracion de la conveniencia de estar en su puesto en las circunstancias difíciles por que atravessamos.

A fin de facilitar las comunicaciones del general en jefe con el gobierno de S. M., ha salido tambien de esta corte, para ponerse á sus inmediatas órdenes, una seccion del ministerio de la Gobernacion, compuesta de los oficiales auxiliares señores Marin Rodriguez y Mora.

El total de las fuerzas que ayer entraron en Madrid con el general Turon se compone de ocho batallones de infantería, del regimiento de caballería de Pavia del escuadron de cazadores de Granada, y de una brigada de artillería; y todas vienen, no obstante la distancia y velocidad de su marcha en el mejor estado.

#### Partes recibidos en el ministerio de la guerra.

El capitán general de Cataluña, con fecha 30 del pasado, participa habia dispuesto que inmediatamente marcharan tres batallones y un escuadron á Zaragoza, y dos batallones y un escuadron á Valencia á disposicion del gobierno para operar en las actuales circunstancias: al mismo tiempo avisa que la tranquilidad seguia inalterable en todo el distrito de su mando y que no temia se turbase por nadie.

El comandante general de Albacete, con fecha 3, que habian llegado á este punto el batallon ligero de Africa, cuatro compañías de preferencia del regimiento de Almansa, la guardia civil de la provincia; y esperaba dos escuadrones de carabineros, cuyas fuerzas están prontas á marchar segun órdenes posteriores.

El comandante general de la provincia de Toledo, con fecha de ayer, participa que una compañía del regimiento del Príncipe habia llegado á dicho punto procedente de Ciudad Real, y que tanto los

oficiales como los individuos de tropa pertenecientes á la misma habian manifestado su completa adhesion al trono, y sus deseos de acatar cuantas disposiciones emanen del gobierno de S. M., abochornados de la conducta desleal de su regimiento.

El primer jefe del batallon cazadores de Barcelona desde Trujillo se dirige á marchas forzadas á esta corte, donde debe entrar próximamente con algunos escuadrones pertenecientes á los institutos de guardia civil y carabineros.

La division que manda el capitán general de Burgos, compuesta de cuatro batallones, media batería y 300 caballos, á cuya fuerza se incorporarán dos batallones de cazadores y el regimiento caballería de Montesa que vayan de Zaragoza, se dirige á esta corte á marchas forzadas para tomar la izquierda y caer sobre los sublevados en combinacion con la que ha salido detrás de ellos ayer de la corte. Todas las tropas vienen en carros.

Los capitanes generales de Granada y Andalucía participan haber reconcentrado sus fuerzas de todos institutos en las capitales para obrar combinadamente con las fuerzas que persiguen á los rebeldes, y que en sus distritos no se alteraría en lo mas mínimo la tranquilidad.

El capitán general de Extremadura y el de Castilla la Vieja participan haber cubierto la frontera de Portugal con fuertes destacamentos de la guardia civil y carabineros de infantería.

Segun las últimas y mas autorizadas noticias, los sublevados destacaron el 7 parte de sus fuerzas para intimar á Ciudad Real á que les abriese sus puertas. Habiendo sido rechazada esta pretension, á pesar de los muchos alardes y amenazas de los sublevados, estos variaron algo de direccion dirigiéndose por Almagro y el Moral de Calatrava, segunda vez hacia la carretera de Andalucía, sobre la que hoy al parecer se encuentran. Nuestras tropas deben estar ya hoy en Madridejos.

La partida de paisanos que se levantó el día 6 en Alcira está perseguida activamente en estos momentos por parte de la guarnicion de Valencia, y segun los datos que tenemos, no ofrece el menor cuidado al gobierno.

Los partes recibidos el 8 segun se nos ha dicho, de todas las provincias del reino, atestiguan que el resto de España se goza de una completa tranquilidad.

Por los pasajeros de una diligencia que ha llegado á las tres de la tarde á Madrid se ha confirmado lo que decimos mas arriba sobre el movimiento de los sublevados hacia Andalucía, los que, segun dichos pasajeros, se dirigian hacia Manzanares.

El gobernador de Ciudad-Real, con fecha del 10 dice que los sublevados habian salido de la provincia y se dirigian á Andalucía, sin que hasta ahora pueda asegurarse si lo harán por el camino real ó por Pazo Blanco, dejando un espantoso rastro de vejaciones y escándalos.

En Valdepeñas se les unió el coronel que era de carabineros D. Ramon Osorio, y en dicho punto no solo hicieron las violentas exacciones que en los demas, sino que vendieron toda la sal del alfolí, al precio de 20 rs. fanega, por orden del titulado intendente del ejército D. Estéban Leon y Medina.

Para aleutar á los soldados hacian correr la voz de que en otras provincias se habia secundado el pronunciamiento en su favor: pero que esto no obstante, la tropa iba desanimada, y los oficiales, sobre todo, pesarosos y avergonzados.

Con las prendas de uniforme de la Guardia civil, estraidas de los puntos donde habia destacamentos del mismo cuerpo, se vestian los paisanos que salieron de esta corte, los cuales son los que mas terror infunden á los pueblos que preven nuevos males el día, próximo sin

duda, en que tengan que desbandarse. Llevan presos un oficial y seis soldados de la Guardia civil.

Añade el espresado gobernador que, fuera de Osorio y de D. Francisco Lozano, oficial que fué de caballería, el cual es el vecino de Daimiel de que habló en su comunicacion anterior, ninguna otra persona se les ha unido en toda la provincia. Manifiesta por último que se han apoderado de una silla de postas.

#### BARCELONA 12 DE JULIO.

##### Gobierno de la provincia de Barcelona.

Por el correo de hoy me dice el Esmo. señor ministro de la gobernacion lo que sigue:

«Ministerio de la gobernacion del reino.—Subsecretaría.—Circular.—Esmo. Sr.—Los sublevados se han dirigido hacia Ciudad Real é intimado la rendicion á las escasas tropas que la guarnecen; las que despreciando sus impotentes amenazas han permanecido fieles al cumplimiento de su deber. Los primeros en vista de la actitud imponente de la guarnicion de Ciudad Real, han emprendido de nuevo la marcha en direccion á Almagro. La division espedicionaria que salió de esta corte, y á cuyo frente se ha colocado el general ministro de la guerra, continúa animada del mayor entusiasmo, y activamente se dirige desde Madridejos en busca de los agitadores de la rebelion. Pasado mañana harán su entrada en esta corte las fuerzas que acudilla el capitán general de Burgos.

La partida de republicanos que apareció en Albalat, provincia de Valencia, ha sido en pocas horas completamente destruida por la guardia civil. Otro tanto sucederá con otra que en el mismo sentido recorre algunos pueblos del Marquesado de Lombay hasta la villa de Alcira sobre la cual se dirigen las leales tropas de S. M. desde varios puntos de la provincia.

De los partes recibidos de las demas del reino aparece que la tranquilidad continúa sin alteracion, todas las tropas fieles, todos los pueblos pacíficos. De igual beneficio disfruta esta capital.—De real orden lo digo á V. E. para su inteligencia y efectos correspondientes. Dios guarde á V. E. muchos años.—Madrid 8 de julio de 1854.—San Luis.—Señor gobernador de la provincia de Barcelona.»

Idem 15.

#### CATALANES.

La unánime opinion del principado pronunciada de una manera solemne en esta capital y en la noche de este día, y á la que han simpatizado con una rapidez eléctrica los cuerpos que la guarnecen, me han obligado despues de un delicado exámen, á ponerme al frente de tan grande y espontáneo movimiento por considerarlo de fe y de conciencia, mayormente cuando reconozco por único norte y móvil, la Constitucion, la Reina y la Libertad.

Estos caros y sagrados objetos comprados á costa de tanta sangre y sacrificios, son los que han movido á los señores generales O'Donnell y Dulce, á enarbolar el estandarte del honor nacional, bajo cuyo amparo convocan á todos los que profesan principios de rectitud y honradez.

Pero si bien he creído ceder ante la fuerza de la opinion unánime de los hombres virtuosos de todos los matices, y que tan espontáneamente ha apoyado el ejército para evitar las catástrofes que pudieran deplorarse, sabré contener los desmanes y la licencia que se empeñe en manchar con su impuro aliento la mas santa y noble de las causas.

Así, me pondré de acuerdo con la posible rapidez con los señores generales O'Donnell y Dulce, para presentar ante el trono los fervientes votos del país, que no dudo serán acogidos por la mas magnánima de las reinas; prometiéndome en el entretanto de la sensatez de los catalanes que con su conducta tranquila morigerada y virtuosa, den fuerza

y vigor á la pureza de mis intenciones, que solo reconoce el interes y felicidad de nuestra querida patria.

¡Viva la Reina!

¡Viva la Constitucion!

¡Viva la Libertad!

¡Viva la moralidad!

Barcelona 14 de julio de 1854.—

El capitán general=Ramon de La-Rocha.

#### ULTIMA HORA.

Tales cuales han llegado á nuestra noticia, vamos á dar una brevísima reseña de los sucesos que han tenido lugar hasta la hora de entrar este número en prensa.

Sobre las nueve y media de la noche llenaba la calle de S. Pablo muchedumbre extraordinaria, la cual al reunirse con el batallon de S. Pablo, y con el pueblo en el llano de la plaza del Liceo, rompieron la música y la banda de tambores juntamente con los repetidos vivas de todos los circunstantes á la Reina, á la Libertad, al Ejército, á la Constitucion y al Pueblo.

Así todos reunidos, batallones y muchedumbre que los acompañaba, se dirigieron, entrando por la calle de Fernando VII, á la plaza de la Constitucion. Ilumináronse de improviso dicha plaza y las calles adyacentes y colocáronse las banderas de los batallones en los balcones de las Casas Consistoriales.

El ayuntamiento y autoridades estaban deliberando en dichas casas: ignoramos el resultado. Asegúrase, no obstante, con algun fundamento, que están conformes en obrar de comun acuerdo, y segun lo reclaman los intereses del país.

#### MAS ULTIMA HORA.

##### BARCELONESES:

El grito de los valientes que han derramado su sangre en los campos de Vicálvaro, acaba de ser repetido en Barcelona; es el grito de la guarnicion de esta plaza con sus Autoridades militares al frente; es el grito tambien de vuestro Ayuntamiento constitucional, confundido con el del pueblo que representa.

Que sean una verdad las garantías constitucionales que el país ha conquistado á espensas de la sangre mas preciosa de sus hijos; que haya en el Gobierno moralidad y justicia en vez de corrupcion y nepotismo; que no sean los impuestos un sistema de esquilmo de las fortunas privadas, hé aquí el lema de la bandera levantada por los generales O'Donnell y Dulce, de la bandera á que se adhiere completamente la Corporacion municipal de esta ciudad.

Abracémosla, Barceloneses, y unámonos para su triunfo con todos los buenos españoles. Fiemos á las Cortes que se reunan, la grandiosa obra de consolidar su imperio; y juremos defenderla siempre al grito de viva la Constitucion, viva la Reina, viva la Patria.

Barcelona 14 de julio de 1854.—  
Pablo Pelachs.—Pedro Prats.—Juan A. Tresserra.—Jaime Drument.—Ginés Cerdá.—Juan Roger.—Domingo Ribas.—Severo Modolell.—Manuel Cabanellas.—Luciano Parcet.—Gamillo Puigoriol.—Miguel Safont.—Francisco Company.—Juan Nepomuceno Folch.—Antonio Rovira y Trias.—José Depares.—P. A. de S. E., Manuel Duran y Bas, secretario.

# Variedades.

## LA CESANTITIS.

Hay una enfermedad terrible, destructora, cruel entre las primeras, y de la cual, no obstante no se hace mención por los antiguos padres de la ciencia. ¿Será que aquellos hombres que, entregados al sacerdocio de la humanidad, penetraron nuestra médula, contaron nuestros huesos, pesaron nuestros humores y midieron la estension y fuerza de nuestros músculos, omitirían por olvido ó negligencia el darnos á conocer lo mas grave de las dolencias que afligen nuestra pobre naturaleza? ¿Escaparía por ventura á su instinto médico una afeccion tan espantosa? Tampoco podemos creer que aquellos graves académicos que desde lo mas elevado de sus concepciones descendian á enseñarnos las propiedades del canto del gallo, cuantos pasos debíamos dar despues de la cena, y disputaban con el aplomo de aquellos tiempos sobre la virginidad de las Musas, no podemos creer, repito, que despreciasen la *cesantitis* por juzgarla poco digna de sus observaciones.

Debemos pues, concluir que en tiempo de Hipócrates no habia *cesantes*, y que esta dolencia, como otras muchas, es hija de la moderna civilizacion.

Procaremos por tanto trazar el cuadro de esta enfermedad espantosa, proponiendo los medios hijiénicos para preservarse de ella, y los terapéuticos para despues de la invasion.

### Clasificacion.

Esta enfermedad, como todas las acabadas en *itis*, consiste en una excitacion febril. Afecta particularmente la *membrana mucosa* del estómago y del sistema *muscular*; pero se diferencia esencialmente de la *gastritis* en que ésta obra por exceso de energía y la *cesantitis* por falta de vitalidad.

Proviene comunmente de una corriente de *electricidad negativa*, cuya accion condensante aniquila los humores y jugos del estómago, determinando los efectos de que hablaremos despues.

El carácter moral de esta enfermedad extraordinaria es una melancolia profunda, y un ódio invencible contra todo el que come.

### Predisposicion.

Para nuestro propósito, y con permiso de los naturalistas, debemos dividir los hombres en dos clases, aproximándonos algun tanto á la opinion de Hall. La primera comprende todos aquellos que tienen el órgano de la sensibilidad en el estómago: entran en la segunda los que lo tienen en la cabeza. Aquellos, pues, que conteniendo el alma entre el *esófago* y el *píloro*, acomodan y ajustan todos los actos de su vida á las exigencias y prescripciones de este aparato, se libran ordinariamente de la *cesantitis*. Por el contrario, los individuos que reciben las imprevisiones en el cerebro, y cuyo estómago, por tanto, careciendo de facultades intelectuales, no sabe atender á su propia conservacion, estos individuos, decimos, son muy predispuestos á la *cesantitis*, y se libran difícilmente de ella una vez contraído.

Cierto es que el temperamento entra por mucho en la predisposicion; pero mas particularmente procede ésta de la mayor ó menor cualidad de un humor, que podemos llamar *sustancia acomodaticia*.

### Síntomas.

Cuando el hombre cabeza, por carecer de la *sustancia acomodaticia*, se muestra poco complaciente hácia sus gefes, ó se atreve á hacerle importunas observaciones, presenta á los ojos del médico observador el primer síntoma de la *cesantitis*. Si no contento con esto, pasa á hacer ostentacion de sus opiniones, y censura, aunque, sea con templanza, los actos del poder, nos revela ya la prueba infalible de la incubacion del *miasma morboso*. En fin, si arrebatado de un vértigo de indignacion, arroja la máscara, toma la pluma ó la palabra, y con el fuego del

tribuno romano lanza á la faz del gobierno el famoso *Quousque tandem* en aquel instante el miasma estalla con violencia; hierne la descarga eléctrica; la *cesantitis* está allí. El invadido siente una conmocion indefinible. El fluido galvánico recorre rápidamente el sistema muscular, y, condensando los humores, produce una rigidez dolorosa. El *velo del paladar* cae y cierra herméticamente el *istmo de la garganta*. Haciéndose imposible el tránsito del *bolo alimenticio*, se forma en el estómago un vacío horrible. La naturaleza que, segun la expresion de los antiguos filósofos, tiene horror al vacío, hace que todos los puntos de la superficie interior del estómago tiendan á unirse estrechamente, y, falto de todo alimento, los movimientos *peristálticos* que entonces se ejercen contra las paredes de la *membrana mucosa*, producen una friccion recíproca, ocasionando una excitacion vivísima y la fiebre consiguiente. Los músculos *maxilares y temporales*, contraidos por la corriente eléctrica, separan tenazmente las mandíbulas produciendo un bostezo horrible, como si la naturaleza en su prevision quisiese mostrar al médico el hondo vacío que la *cesantitis* ha producido. En ciertos momentos adquiere el paciente una energía tan poderosa, que á pesar suyo se levanta en pié, tendidos los brazos en direccion perpendicular, el pecho llevado adelante, la cabeza inclinada hácia atrás, la boca abierta y los puños fuertemente cerrados. En su delirio se precipita ciego sobre las sustancias alimenticias que la casualidad le presenta; pero al apoderarse de ellas para mitigar su hambre rabiosa, cree oír una voz implacable que le grita: ¡la propiedad!... ¡eso no es tuyo!... ¡infeliz, abandona tu presa!... Entonces cae en un abatimiento profundo; viene la languidez, y su actitud cambia enteramente. Los brazos se cruzan sobre el pecho; la cabeza se inclina hácia delante; suspira lentamente; un velo de tristeza envuelve todo el semblante; los ojos pierden aquella energía feroz con que ántes brillaban, y por la accion combinada de los músculos *elevator y patético*, levanta la vista al cielo como para pedirle un pedazo de pan ó un cambio de ministerio.....

El desgraciado cesante, debilitada su razon por la lucha continuada contra un deseo que jamas satisface, viene á dar al fin en una monomanía tan terrible como original. Se le figura que la sociedad entera huye de él, y se mira solo en el mundo. Si se le ocurre ir al teatro, le parece que los empleados en las puertas redoblan su vigilancia, y que, cambiando entre ellos ciertos signos de precaucion, murmuran por lo bajo: ¡un cesante! Si hace ademán de entrar en alguna fábrica ó taller, los maestros se esconden, y los oficiales le vuelven la espalda diciendo con indiferencia: ¡es un cesante! Si se dirige al mercado encuentra exorbitantes todos los precios, creyendo que los vendedores se conjuran para hacerle imposible la adquisicion de los alimentos. Si se acerca á un cuerpo de guardia, le parece que el centinela grita con voz destemplada: ¡cabo de guardia un cesante! y que á este grito de alarma, la fuerza se prepara y se levantan los puentes. Si, perseguido por el dueño de la casa que habita ó lanzado de ella como un maniático, va á buscar hospitalidad bajo la bóveda tranquila de un templo, al entrar en la iglesia cree oír el *de profundis*, y retrocede con espanto como si escuchase sus propios funerales... En fin, si llama á las puertas de un hospital, se le quiere persuadir que el hambre es una prueba de salud y de la regularidad de las funciones de la vida; y se le arroja del último asilo de la desgracia, deseándole conserve aquel envidiable apéto que el médico procura escitar en sus convalecientes.

Así, el pobre *cesante*, clavado en su manía, arrastra una existencia dolorosa; hasta que, gastadas sus fuerzas en una lucha estéril, cual fuera un irlandés sin patatas, se debilita, enflaquece, se consume, se aniquila.... *cesa!*

### Medios hijiénicos.

Siendo producida esta enfermedad por la *electricidad negativa* que se acumu-

la en la region ministerial, es muy conveniente *aislarse*, evitando todo contacto con el *polo político*. Todos saben que, faltando los conductores, la electricidad no se comunica. Por consiguiente, para evitar la *cesantitis*, el mejor preservativo es el no ser empleado ó no sentir *con la cabeza*.

### Tratamiento.

No se conoce específico que directamente obre sobre esta enfermedad. Muchas veces un fuerte *revulsivo* aplicado oportunamente produce una *reaccion* saludable completa. Sin embargo este remedio, como todo remedio *herbico*, es peligroso.

En todo caso la *resignacion*, la *calma* y la *esperanza* están indicadas como calmantes ó *anodinos*. (Conciliador.)

### Molino estriado.

En Barcelona se ha presentado últimamente una máquina de nueva invencion, que no dudamos merecerá de los agricultores la mas favorable y honrosa acogida. Consiste en un molino, al que se le ha dado el nombre de *Molino estriado*, propio para moler todo grano ó simiente oleaginoso. Es un plato de hierro colado, de pequeña dimension, puesto sobre cuatro piés de madera, y sobre el que están girando simultáneamente dos ruedas dentadas, tambien de hierro colado y de pequeña dimension, recorriendo ambas una superficie igualmente estriada. Si á este añadimos dos recojedores que siguen el movimiento de las ruedas, recibiendo alternativamente la materia y poniéndola bajo la accion de aquellas, y otro recojedor que despues de molida la pasta la echa fuera por una puerta, se tendrá el mecanismo completo. Sin ver la máquina, parece increíble que unas ruedas tan pequeñas y de tan poco peso, puedan ejercer una presion tan grande; mas esto se alcanza por medio de un peso puesto en una palanca, que ejerce en las ruedas una presion treinta veces mayor que su peso. Ofrece además la ventaja de poder arreglar la presion que se desea ejercer, segun las materias que han de tritorarse, haciendo correr este peso en la longitud de la palanca. Baste añadir que quedan salvados los inconvenientes de ruptura y uso, pues todo está hábilmente combinado y prevenido en dicho molino. Es además portátil; puede colocarse en cualquier parte, y no necesita obra alguna de albañilería. Puede moler sobre catorce arrobas por hora, movido por un hombre; y si se emplea un caballo, llega á moler de 35 á 40 arrobas. Su inventor es el señor Enrique Long, maquinista de Marsella.

El día 23 se hizo un ensayo con esta máquina quedando muy satisfechas de sus buenos resultados todas las personas que lo presenciaron.

### Eleogábalo.

Un periódico de Bruselas refiere el hecho siguiente que demuestra lo que es capaz de digerir un hombre. Dias pasados, un viajero alemán que debia marchar en uno de los convoyes que van desde Bruselas á Calogne, á las ocho y cuarenta y cinco minutos entró en un hotel y pidió un *beftak*, encargando al mozo le sirviese con prontitud.

Se le hizo presente que no llegaría á tiempo al convoy, á lo cual el alemán contestó: ¡Bah! ¡bah! aun tengo tiempo de comerme una pierna de carnero y 10 libras de patatas, además de mi *beftak*.

Esta contestacion escitó la hilaridad de los concurrentes; pero uno de los que le rodeaban, viendo que aquel hombre hablaba con formalidad, le apostó 50 francos á que no hacia lo que habia dicho. Por toda respuesta, el desconocido se sentó á la mesa, trajéronse las viandas, devorándolas en el espacio de doce minutos, reloj en mano. Eran entonces las nueve y diez minutos. El alemán recogió su equipaje, se puso en camino acompañado de su adversario, y llegó á las nueve y veinte á la estacion del Norte, donde al recibir el importe de la apuesta

de manos de su contrario le dijo con una gravedad cómica: «¡Bien veis que aun hubiera podido comer mas!»

¡Puede que aun llevase hambre!

### Aceite de tabaco.

Leemos en uno de los últimos números del *Farmeri Magacin*, un descubrimiento que puede ser de importancia, hecho recientemente por un inglés residente en Rusia. La semilla del tabaco contiene próximamente 15 por 100 de aceite, que por la propiedad de ser muy secante puede ser útil para la pintura y fabricacion de barnices. Para extraer este aceite se reduce primero la semilla á polvo despues se hace una pasta espesa, con una cantidad proporcionada de agua caliente; y se somete á la accion de una fuerte prensa. El aceite obtenido se clarifica fácilmente esponiéndole á un calor moderado, á fin de coagular la albumina vegetal de la simiente que con las demás impurezas se deposita en el fondo de la vasija.

## Palma

16 DE JULIO.

## Boletin religioso.

### Santo del dia.

SAN ALEJO, CONFESOR.

Fué este Santo natural de Roma é hijo de una de las mas distinguidas familias de la ciudad, aplicado desde su juventud al estudio, hizo en las ciencias maravillosos progresos, no siendo ménos notables los que hizo en virtud y santidad; conociendo sus padres el desprecio con que miraba las cosas mundanas, le persuadieron de que tomase estado; entonces tomó Alejo la generosa resolucion de romper de una vez todos los lazos que le retenian en el mundo, y mientras la casa de su padre ardía con la fiesta de las bodas, salió secretamente de la ciudad y se embarcó en un navio que daba á la vela para Laodicea. Llegado allá repartió entre los pobres lo poco que le quedaba y se entregó en manos de la Providencia; su residencia ordinaria era el pórtico de una Iglesia donde pedia limosna; por una divina revelacion supo el sacristan de la Iglesia la santidad de Alejo, y temiendo este que se divulgara por la ciudad se embarcó para Tarso, mas una tempestad le arrojó á las costas de Italia; persuadido de que Dios le habia conducido allí para dar una prueba de cuanto puede su gracia, marchóse á Roma y de allí á casa de sus padres; al llegar á ella encontró á su padre, pidióle limosna, y enternecido aquel, aunque sin conocerle, mandó que fuéese alojado en un rincón de su palacio, debajo de una escalera. Diez y siete años vivió así luchando con el deseo de darse á conocer con el valor y fuerza que le inspiraba la Virgen. Finalmente pasado aquel tiempo murió pregonando su muerte una milagrosa voz y viniendo sus padres en conocimiento de todo por un escrito que dejó Alejo. Despues de su muerte santificó el Señor su memoria con gran número de milagros.

## CULTOS.

MAÑANA LÚNES

### En Santa Teresa

Concluyen las cuarentahoras en honor de la Virgen santísima del Cármen, esponiéndose en D. M. á las cinco y media de la mañana; á las diez habrá misa solemne con música, en cuyo ofertorio predicará D. Francisco Vidal Pro., carmelita; y por la tarde á las seis se cantará una parte del Smo. Rosario, y en seguida se dará principio al Septenario, que continuará en los dias de la octava.